

ser el fundamento de la educación social.

En la infancia, en esa edad dichosa, primavera de la vida, edad risueña de paz y de ventura, las impresiones de las ideas inculcadas en la mente de los niños se graban indelebles en el alma, como primeros movimientos que agitaron su corazón á impulsos de la curiosidad y del deseo, suscitando la pasión buena ó mala, según que tales ideas fueran más ó menos puras ó tal vez erróneas ó impías; ideas é impresiones que después acompañarán al individuo, durante su existencia, dirigiendo todos sus actos y pensamientos por el camino del deber ó por las sendas del vicio y determinando bien pronto su suerte feliz ó desgraciada.

En consecuencia lógica, suele ser, por lo común, regla infalible «punto más ó menos» que el hombre educado cristianamente, aún cuando pueda extraviarse por algún tiempo de la senda del bien, marcada por el dedo de una madre cariñosa que, en los primeros años de su vida al arrullo de sus cantares y entre amorosos besos, le enseñó á amar al Dios de sus mayores, cumpliendo con su santa ley; este hombre, digo, si recuerda las saludables enseñanzas que aquella virtuosa mujer depositó en su corazón infantil, volverá tarde ó temprano, al camino del deber, sobre todo si, al sentir en su alma los remordimientos de la culpa, siente también la nostalgia de la virtud y de la felicidad é inocencia perdidas.

Por el contrario el hombre desgraciado, que ó no tuvo padres que al calor de su cariño le inculcaran los saludables conocimientos de la ley moral, ó si los tuvo descuidaron ó no atendieron á este deber principalísimo expuesto á los vaivenes del borrascoso mar de las pasiones, especialmente en las actuales circunstancias, como nunca peligrosas, ignorando una plegaria conque invocar á su Dios en medio de las angustias del naufragio, y aún á veces desconociendo la idea perfecta del Ser que le dió vida, está en peligro inminente de perderse, y seguramente se perderá, sino encuentra una mano piadosa que le preste su apoyo para salvarse.

A. RUBIO POLO.

(Continuará).

Mercados nacionales

VALLADOLID.—2

En los almacenes del Canal han entrado 700 fanegas de trigo á 46'50 reales las 94 libras.

» » buena y blanca á 35 pesetas.

» » corriente á 34 pesetas

Salvados.—Tercerillas buenas á 12 reales arropa.

Tercerillas medianas á 10'50.

Cuarta buena á 9'50.

Comidilla á 8.

Han entrado 100 fanegas de trigo cedidas á 46 y 45'50 reales las 94 libras.

BARCELONA.—2.

Trigo..... 46 reales (tendencia al alza)

Centeno..... 33 id. las 90 libras. (baja.)

Avena..... 26 reales fanega.

Tocino (con jamón) á 62 y 65 id.

Vino tinto (en almacén) 2½ reales cántaro.

Avena á 18.

Rubión á 45 id. id. id.

Vitigudino

En el mercado del martes la lluvia torrencial contribuyó á desaminarlo. Los precios fueron:

Barbilla 10'50 peseta.

Centeno 9 id. id.

Cebada 8 id. id.

Algarrobas 9'50 id. id.

Precios al detalle (del día 2.)

TEJARES.

Candeal 53 reales las 94 libras.

Centeno á 38 las 90 id.

Cebada á 26 id. fanega.

Guisantes á 34 id.

Algarrobas á 33'50 secas y buenas.

Barbilla sin entradas.

Peñaranda.—2

Trigo á 12,25 ptas fanega

Centeno á 8,25 id id.

Cebada á 6 id id.

Guisantes á 8,25 id id.

Algarrobas á 8,25 id id.

Avena, á 4,50 id id.

Garbajos de 25 á 40 id.

Patatas á 1,70 pta arropa.

Castañas á 5 id id.

Cerdos al destete de 10 á 11 pts.

Cebado al vivo, de 12,50 á 13,50

Cotrales de 220 á 225 pts.

Bueyes de 500 á 505 id.

Novillos de 405 á 420 id.

Han salido por ferrocarril 43 wagones de trigo; 5 de harina; 5 de algarrobas; 6 de lana; uno de guisantes ap, y otrohierro.

Extranjero

Los mercados de trigos han ofrecido una gran actividad en la mayor parte de las plazas extranjeras y los precios han subido de 75 céntimos á 1 peseta 25 céntimos por quintal. Sin embargo los grandes negocios se han hecho por segunda mano, lo que hace ver un aspecto especulativo. De 70 cargamentos flotantes que se habrán hecho en Londres esta semana solo un 10 por 100 se habrán hecho de primera mano.

Los tenedores han querido sin duda aprovecharse de la subida de precios para realizar en un momento grandes beneficios.

El tiempo ha sido cada vez más frío, pero sin embargo lo que perjudica á la agricultura no son las heladas sino la humedad de que están saturados los campos y que retarda las labores de sementera.

Combinación de Ferias

He leído en la prensa local que la Junta explotadora de nuestra mezquita taurina, ha eliminado de la combinación que para las corridas de toros del próximo mes de Septiembre está elaborando, al diestro Ricardo Torres (Bombita II). Los motivos que los señores de la Junta han tenido para desterrar del cartel al torero que por sus guapezas y arrojo tantos partidarios tiene entre la afición salmantina, ni los sé ni me quita el sueño el averiguarlos.

Retirado de la arena el sin rival Guerrita, no tienen hoy las empresas mucho campo donde moverse, y si no quieren ir al fracaso, no tienen más remedio que echar mano de los diestros Fuentes, Algabeño, Bombita chico, Lagartijo y Machaquito.

Descartado el chico de Tomares, si la Empresa no piensa contratar más que á dos matadores, debe procurar traer á

los diestros Fuentes y «Algabeño», por ser las únicas figuras que logran el que la afición abandone el retraimiento en que hoy se encuentra, y si entra en los proyectos de los señores administradores de la Explotadora el darnos tres astros coletudo, á fin de dar más variedad al cartel, debe inclinarse por el de la Algaba y los dos ex-niños cordobeses.

Entre los muchos que hoy imitan á los chinos, hay muy pocos matadores de toros, y según mi opinión entre las excepciones está en primer lugar José García.

Así, pues, hoy se imponen las filigranas de los buenos y elegantes toreros Fuentes-Lagartijo y las perfiladuras y magníficas estocadas de Algabeño, Machaquito y Bombita.

Respecto al ganado, acuérdense los señores que componen la susochá Junta, que existen criadores de reses bravas de magnífico cartel, y ya que hoy algunos diestros suelen indicar las vacadas que prefieren, yo me atrevo á manifestar que existen excelentes y bien astados brutos en los campos donde mora el ganado propiedad de los señores Benjumea, Pérez de la Concha, Muruve, Veragua y Carreros.

Salvando todos los respetos que se merecen los hoy encargados de confeccionar nuestro cartel de ferias, yo opinó insustituible al Algabeño como matador, bien alternando con Fuentes, si no es muy exigente, ó bien con Lagartijo y Machaquito; esto, claro está, bajo el supuesto de que las diferencias del Bomba y la Empresa continúen, pues de haber arreglo, yo formaría el siguiente cartel: primera corrida, Algabeño y Bombita, con toros de Muruve; segunda, Bomba y Lagartijo, con toros de Carreros y en la tercera tarde Algabeño y Lagartijo se las entenderían con seis animalitos del señor duque de Veragua.

El tiempo dirá si se ha tenido ó no en cuenta la opinión de *El Mulillero*.

Importantes

En los Estados Unidos aumenta de día en día la producción de un cuerpo llamado *salamandrita*, con el que se construyen, moldeándolo,

gran número de objetos de ornamentación.

Sus condiciones especiales le permiten imitar de un modo perfecto las modernas preciosas, como el *maple* y la *caoba*, por lo cual la *salamandrita* se aplica con satisfactorio resultado á la ebanistería.

Tiene, entre otras cualidades excelentes, la de ser poco coste y perfectamente incombustible.

En el convento de monjas clarisas de Elche ha sido sorprendida una monja en el momento de intentar la fuga.

Al efecto, hablase atado al cuerpo una cuerda para descolgarse al huerto del convento desde la azotea, donde fué vista por unos transeuntes.

Estos dieron voces, y la monja fué cogida.

Hace algunos años se escapó otra monja por la alcantarilla de la casa.

Estas fugas son objeto de muchos comentarios, por su frecuencia.

El ministro de Hacienda ha consultado á las tres principales Compañías de ferrocarriles respecto á la rebaja que podrían hacer en relación con su proyecto de transportes.

Una vez hechos los consiguientes estudios, por los respectivos jefes de tráfico, se cree que las Compañías propondrán al ministro rebajas escalonadas de un 10 á un 20 por 100 en el precio, según sean mayores las regiones y distancias recorridas.

Cuando la distancia sea de 25 kilómetros ó menos no rebajarán nada.

En cuanto á los envíos en gran velocidad de las verduras primeras y otros productos análogos, que exigen rapidez en su conducción, la M. Z. A. ofrece no perder tiempo alguno en los enlaces desde el punto de partida hasta la frontera.



A un holgazán

Holgazán te llaman, Juan, y dicen bien, si señor, los que tal nombre te dan, porque eres un holgazán de los de marca mayor.

Te entregas honradamente al grato y *dolce far niente* que á tu juicio, no degrada,

En lo cerrado salida

Y en el traidor lealtad.

Pero mi suerte, de quien

Jamás espero algún bien,

Con el cielo ha estatuido:

Que pues lo imposible pido,

Lo posible aun no me den.

Fuese otro día Anselmo á la aldea, dejando dicho á Camila que el tiempo que él estuviese ausente vendría Lotario á mirar por su casa y á comer con ella.

Que tuviese cuidado de tratarle como á su misma persona. Aflijose Camila como mujer discreta y honrada de la orden que su marido le dejaba, y díjole que advirtiese que no estaba bien que nadie, él ausente, ocupase la silla de su mesa.

Y que si lo hacia por no tener confianza, que ello sabría gobernar su casa, que probase por aquella vez, y vería por experiencia como para mayores cuidados era bastante.

Anselmo le replicó que aquel era su gusto, y que no tenía más que hacer que bajar la cabeza y obedecerle.

Camila dijo que así lo haría aunque era contra su voluntad:

Partióse Anselmo, y otro día vino á casa Lotario, donde fué recibido de Camila con amoroso y honesto acogimiento.

La cual jamás se puso en parte donde Lotario le viese á solas, porque siempre andaba rodeada de sus criados y criadas, especialmente de una doncella suya llamada Leonela, á quien ella mucho quería por haberse criado desde niñas las dos juntas en casa de los padres de Camila, y cuando se casó con Anselmo la trajo consigo.

En los tres días primeros nunca Lotario le dijo nada, aunque pudiera cuando se levantaban los manteles y la gente se iba á comer con mucha priesa, porque así se lo tenía mandado Camila.

Y que de su lado jamás se quitase.

Mas ella, que en otras cosas de su gusto tenía puesto el pensamiento, y había menester aquellas horas, y aquel lugar para ocuparle en sus contentos, no cumplía todas las veces el mandamiento de su señora.

Antes los dejaba solos, como si aquello le hubieran mandado.

Mas la honesta presencia de Camila la gravedad de su rostro, la compostura de su persona era tanta, que ponía freno á la lengua de Lotario.

Pero el provecho que las muchas virtudes de Camila hicieron ponien lo silencio en las lenguas de Lotario, redundó más en daño de los dos; porque si la lengua callaba el pensamiento discurre, y tenía lugar de contemplar parte por parte todos los extremos de bondad y de hermosura que Camila tenía, bastantes á enamorar una estatua de mármol, no un corazón de carne.

Mirábala Lotario en el lugar y espacio que había de hablarla, y consideraba cuán digna de ser amada, y esta consideración comenzó poco á poco á dar asaltos á los respetos que Anselmo tenía, y mil veces quiso ausentarse de la ciudad, y irse donde jamás Anselmo le viese á él ni él viese á Camila.

Mas ya le hacia impedimento y detenía el gusto que hallaba en mirarla.

Haciase fuerza y peleaba consigo mismo por desechar y no sentir el contento que le llevaba á mirar á Camila.

Culpábase á solas de su desatino, llamábase mal amigo y aun mal cristiano.

Hacia discursos y comparaciones entre él y Anselmo, y todos paraban en decir que más había sido la locura y confianza de Anselmo que su poca fidelidad, y que si así tuviera disculpa para Dios como para con los hombres de lo que pensaba hacer, que no temiera pena por su culpa.

En efecto, la hermosura y la bondad de Camila, juntamente con la ocasión que el ignorante marido le había puesto en manos dieron con la lealtad de Lotario en tierra.

Y si mirar á otra cosa que aquella á que su gusto le inclinaba, al cabo de tres días de la ausencia de Anselmo, en los cuales estuvo en continua batalla por resistir á sus deseos, comenzó á quequebrar á Camila con tanta turbación y con tan amorosas razones, que Camila quedó suspensa, y no hizo otra cosa que levanta-

y no te acusas en nada, en nada absolutamente.

Siempre comiendo y holgando pasas la vida cantando como el tonto del lugar: «Todos viven trabajando, yo vivo sin trabajar»

Mas tienes mucha razón al pensar de esta manera: Yo apruebo tu decisión, sigue firme en tu opinión y que trabaje el que quiera.

Dice la gente formal que el trabajar es muy sano, mas no lo creas, no hay tal. Tú eres el bello ideal de todo género humano.

Haces muy bien, lo repito; y te juro que si yo trabajo poco, poquito, es porque lo necesito, pero ¿por gusto? ¡Eso no!

Dios cuando á Adán ha creado no quiso que trabajara... ¡Eva nos ha fastidiado! ¡Si Adán no hubiera pecado otro gallo nos cantara!

Mas por ser desobediente hincó en la manzana el diente y Dios, maldiciendo á Adán, dijo: ¡Ganarás el pan con el sudor de tu frente!

Desde entonces el deber victimas nos hace ser de ese castigo ejemplar, y si queremos comer tenemos que trabajar.

Mas tú, querido amigo, no aceptas ese castigo y haces, Juan, perfectamente. ¡Qué tienen que ver contigo Eva, Adán y la serpiente!

Jamás el pan te ha faltado, y lo que comiendo estás ningún sudor te ha costado. Cómelo, pues, descansado y que suden los demás.

Vive, Juan, á tu placer y no te canses de ser holgazán, ¡por Belcebú! ¡Feliz quien pudiera ser tan holgazán como tú.

V. A.

Noticias

Comunica á este gobierno el alcalde de Peñaparda, que el secretario de aquel Ayuntamiento se ha ausentado sin entregar ningún documento.

El Sr. Torres Villanueva ha autorizado al alcalde, que con las debidas formalidades se incaute del archivo municipal.

El doctor Darenberg viene publicando en Les Debats de París una serie de artículos sobre el alcoholismo.

De ella se deduce que la nación que hace un consumo mayor de esta mortífera bebida, es Francia, y la que menos, el Canadá.

Para el próximo mes de Mayo, en que se celebrará en Granada un Congreso Agrícola, por acuerdo de la Federación Bético-Extremeña-Canaria, se está organizando también una Exposición Agrícola, Industrial y Minera.

Un individuo que de caridad fué recojido en una casa, se fugó de ella en compañía de unos cuerbos. Son ya varias las ratérias que ha cometido dicho sujeto.

Los Sres. Azarola, Solorzano, ingenieros, han solicitado permiso para tender cable conductor para el establecimiento de una línea de automóviles-eléctricos entre Pamplona y Villava.

Los coches serán del sistema de tracción eléctrica Schieman, que se propaga rápidamente en Alemania, y que es perfectamente aplicable al transporte de viajeros y de mercancías por los caminos de Navarra.

El proyecto favorece notablemente los intereses comerciales de esta región, dotándola de comunicaciones rápidas y seguras.

El tribunal ha aprobado por unanimidad las oposiciones á los aspirantes señores Osorio y González Noriega, habiendo adjudicado la plaza por mayoría al primero.

Para satisfacción del señor González Noriega ha hecho constar en acta haber visto con agrado los grandes conocimientos demostrados por dicho señor aspirante, el cual, si lo estima oportuno, y para presentarlo á otro Tribunal puede solicitar del que ha juzgado estas oposiciones certificado del acuerdo de referencia.

Los trabajos escritos de los opositores estarán expuestos, durante quince días, en las oficinas de Obras públicas de la Diputación provincial, á disposición de cuantas personas deseen verlos.

Reciba nuestra enhorabuena el nuevo delineante don Emilio Osorio.

Algunos vecinos de Carpio de Azaba han solicitado de este gobierno la pronta aprobación de un recurso de alzada interpuesto contra aquel Ayuntamiento, por multas arbitrarias.

El pueblo del Sol Naciente ha tenido su Shakespeare en la persona de Monzayuman, célebre autor, casi contemporáneo del gran dramaturgo inglés.

Su teatro se ha distinguido por dos caracteres: la amplitud de asunto y la energía de las pasiones, energía basada en un realismo crudo, brutal á veces, que no se para ante ningún hecho ni ante palabra alguna.

Precisamente á ese realismo, que en Europa escandalizaría, debe Monzayuman su fama.

La reina doña Isabel II ha sufrido un ligero ataque de «grippe». La angusta enferma ha mejorado ya y ha entrado en franca convalecencia.

En New York ha fallecido hace poco Georges J. Train, el inventor del tranvía.

Hijo de un pobre campesino, adquirió con su trabajo una fortuna de 150 millones de duros que dispó con sus excentricidades, habiendo muerto atendido á una pensión de medio duro que le pasaba un amigo.

En este gobierno se ha recibido una circular invitando haga averiguaciones para saber si se encuentran en esta localidad los presos fugados de la Coruña.

Para remitir á esta capital y á la consignación de don Miguel García González 20 cajas de dinamita y 150 libras de pólvora, se ha autorizado á la casa de Madrid «La Unión Española de Explosivos».

En algunos pueblos de la provincia ha quedado confeccionado el registro fiscal de edificios y solares, según lo ordenado últimamente.

Comunican á este gobierno no existir en Maillo y Sahelices el Chlico ninguna cantera abierta no abandonada, para la explotación de materias minerales.

La Administración de Hacienda hace saber haber dado principio al reparto de las hojas declaratorias de confección de Registros Fiscales, con el fin de que las suscriban sin omitir dato alguno.

Con atento B. L. M. del señor presidente de la Diputación provincial, don Cecilio G. Domingo, hemos recibido el cuestionario del Congreso Agrícola que ha de celebrarse en Salamanca y que publicamos en otro lugar.

El cuestionario es interesantísimo y recomendamos su estudio á cuantos se interesan por estas cuestiones.

Dice un periódico de Zamora que aumenta considerablemente el número de forasteros con motivo de la feria de Botijero que se está celebrando en aquella ciudad.

En el tren de Salamanca llegaron anteayer muchos portugueses, con el fin de adquirir ganado.

Con el título «El Independiente» aparecerá en breve en Avila un nuevo periódico decenal, órgano defensor de los intereses del magisterio en la provincia.

Por Real Orden ha sido autorizado D. Pedro Díaz Muñoz para tomar posesión en esta Escuela Normal, del cargo de profesor numerario de la de Valladolid, para el que ha sido nombrado recientemente, continuando en Salamanca hasta que terminen las oposiciones en que actúa como juez, debiendo estar al frente de su cargo en Valladolid, á los ocho días de concluidas aquellas.

Dentro de poco tiempo figurará en el Museo Carnavalet la cuna que el Municipio parisiense ofreció á la Emperatriz Eugenia en 1856 con motivo del nacimiento del petit Prince de los franceses.

Es una obra verdaderamente monumental, construida con arreglo á los dibujos de V. Baltard, y costó al Concejo de Paris una fuerte suma.

Tiene la forma de nave, á cuya proa figura un águila de plata, en actitud de tender el vuelo. A popa, es decir, á la cabecera de la cuna, se alza una estátua, también de plata, que sostiene una corona, de la que caen en abundantes pliegues, finísimos velos. Debajo de esta figura, y en la parte exterior del lecho, aparece el escudo de Paris, esmaltado, sobre un fondo de oro.

El casco de la nave es de palo rosa, guarnecido interiormente por una red, sostenida por sirenas y adornada por escudos y medallones, dibuja los por Flandrius.

Los soportes de la cuna son unas columbitas adornadas de espigas y ramos de olivo.

Es ya cosa decidida el viaje del emperador de Alemania por el Mediterráneo, con un fin exclusivamente de recreo.

Sin embargo, es posible que el emperador tenga una entrevista con el rey de Italia.

El viaje demuestra la sangre fría del emperador y su resolución de guardar la neutralidad más completa.

En el escalón de catedráticos de Universidades del reino han sido incluidos en 1903, los siguientes catedráticos de la Universidad de Salamanca: con el número 393, don Hipólito Rodríguez Pinilla; don Guillermo Saez y Muñoz, con el 410; con el 411, don Francisco Cuevas Patacos, y con el 415, don Arturo Núñez García.

Ayer salió para Madrid el señor Rodríguez Pinilla (D. Hipólito), con objeto de asistir al concurso de médicos de baños que el día 3 de los corrientes se celebrará en la Dirección de Sanidad del Ministerio de la Gobernación.

El profesor numerario de esta Normal de maestros D. Gonzalo Sanz, se ha encargado de la dirección de este centro, por haber cesado D. Pedro Díaz Muñoz al ser nombrado profesor de la de Valladolid.

Oposiciones á maestras

En una de las aulas de la Normal de Maestras, se constituyó el lunes el Tribunal que ha de juzgar las oposiciones á las cuatro plazas con 825 pesetas y emolumentos legales, vacantes en este distrito universitario.

Componen el Tribunal: Don Miguel de la Riva Crespo (presidente), y doña Carmen Raposo González, doña Fidela Martín del Río, doña Isabel Herrero y don Miguel Sánchez Jimenez (vocales).

De las treinta y tres señoras aspirantes, solo se presentan las siguientes:

Doña María del Rosario del Brio, doña Leandra Collado, doña Casta Elvira González, doña Excelsina González, doña Ludivina Ninfa López, doña Leandra Martín, doña Teófila Núñez, doña Marcelina Pérez Guillen, doña María del Pilar Ricón, doña Jerónima Prieto, doña Esperanza Sánchez de Guzman, doña Mariana Santos Morán, doña María Inocencia Santos, doña Francisca Toribio Raposo, doña Juana Vadiola, doña Matilde Vélez y doña Catalina Zarza, las cuales han practicado el ejercicio escrito, que ha consistido en desarrollar, durante cuatro horas como máximo, los temas sacados á la suerte.

En la Casa de socorro han sido curadas Felipa Benito, Isidora García y Francisca Martín, que presentaban ligeras heridas en la cara y manos, producidas en riña habida entre ellas en el barrio de Santo Tomás.

Unos cuantos ayuntamientos de la provincia vuelven á solicitar de la Delegación de Hacienda prórroga para la confección de los Registros fiscales y como ésta, según nuestras noticias, hallase dispuesta á denegar mayor plazo que el de 31 del actual, que es reglamentario, recomendamos á las corporaciones municipales que procedan con toda actividad á la confección de aquellos importantes documentos, en evitación de multas y otras responsabilidades que las oficinas de Hacienda impondrán y exigirán sin demora alguna, si para aquella fecha no se ha terminado el servicio de referencia.



Por telégrafo

Sistema Marconi. Madrid 3 (Varias horas).

Congreso. A las cuatro empieza sesión Congreso, con poca concurrencia.

Nocedal pide se cuente el número.

Van entrando por espacio de cinco minutos diputados hasta sumar setenta, y se aprueba el acta.

Peman y Mochales hacen varios ruegos.

El duelo Blasco Ibañez

El Fiscal ha dirigido un oficio al Juez, llamándole la atención sobre los relatos de la prensa acerca del duelo de Blasco Ibañez.

El Juez ha dispuesto que comparezcan ambos combatientes. Senado.

Preside Tzcárraga. Siete senadores presentes. Banco azul ministros Estado, Hacienda y Agricultura. Bolaños ruega se remede crisis obrera de Castilla. Ministro obras promete atender petición. Espejo dice que hay reforma Pósitos.

Jura el cargo Allende y se levanta la sesión.

El Rey en Toledo

A las nueve de la mañana marchará el Rey á Toledo. Desde la estación se dirigirá á la Catedral, visitando después el Ayuntamiento, la Academia y la fábrica de armas. Los alumnos maniobrarán en la Vega baja.

El Rey regresará á Madrid á las seis de la tarde.

El Alcalde ha dirigido una alocución al vecindario, invitándole á adornar las fachadas de las casas.

En el monte Alcántara ofrecerá el Ayuntamiento sus respetos al Monarca.

En las almenas del castillo estarán los armados históricos.

El Ayuntamiento llevará el pendón que usó Hernando VI.

¿Un crimen?

En Guerdiam (Pamplona), se ha encontrado el cadáver de un individuo. Creyendo que se trata de un crimen ha sido detenido un vecino.

Recaudación

El ministro de Hacienda ha dicho que en Febrero último se han recaudado cuatro millones más que en igual periodo del año pasado.

Una explosión

En la Administración de Correos de Montpellier estalló una

bomba, produciendo grna alarma.

La bomba era de forma de tubo, y contenía dinamita y pedruzcos de plomo.

No ocurrieron desgracias.

Reunión de jefes

Los señores Salmerón, Vega Armijo, Canalejas y Moret, se han reunido para cambiar impresiones sobre el asunto de los partidos ilegales, sin acordar nada en concreto.

Libros libres

La comisión de presupuestos diefaminó favorablemente el crédito de tres millones de presupuestos anteriores sobre la franquicia de libros extranjeros.

Indultado

Ha sido indultado de la pena que le impuso la Audiencia de Salamanca Bartolomé Alonso Hidalgo.

Batalla sangrienta.

En las márgenes del rio Yalu ha comenzado á librarse un sangriento combate. Ignórase todavía el resultado, que se supone será de trascendencia para unos y otros combatientes.

Nombramientos de consejeros

En la junta de accionistas del Banco de España presentose proposición pidiendo que el nombramiento de consejeros sea hecho en votación nominal.

Enfermo

El señor Romero Robledo ha sufrido un retroceso en su dolencia, y según opinión facultativa, no podrá dejar la cama en dos ó tres días.

Reunión de vinitores

En el ministerio de Hacienda celebróse la reunión de vinitores convocada por el ministro de Hacienda.

Después de dos horas y media de discusión fué imposible llegar á un acuerdo.

Los vinitores creen perjudicial el proyecto del ministro; éste lo sostuvo, aunque mostrábase deseoso de un acuerdo.

¿Se van?

Ni el Presidente del Consejo, ni el ministro de la Gobernación, han asistido hoy á sus despachos oficiales.

De la Gaceta

Ministerio de Gracia y Justicia. — Real decreto promoviendo á la dignidad de Deán de la Catedral de Tarragona, al presbítero doctor D. Joaquín Carrión Canalejas.

Otros nombrando presidente y fiscal, respectivamente, de las audiencias provinciales de Alicante y Lérida á D. Dionisio Conde y Sierra y don Pascual Ibañez y Palao; trasladando á la plaza de fiscal de la provincial á D. Fabián Sunyé y Morales; promoviendo en el turno primero á fiscal de la de Cuenca á D. Alejandro Bustamante y Martínez, trasladando, á su instancia, á la plaza de abogado fiscal de la de Madrid á D. Manuel Moreno y Fernández de Rodas.

Bolsa de Madrid.

Table with market data: D.A 2 Interior, 73,40. Amortizable, 93,50. Tabacos, 416,00. Banco de España, 472,50. Francos, á 38,85. Libras esterlinas, 34,85.

Se traspasa un acreditado y bonito establecimiento de bebidas en punto céntrico, por tener que ausentarse su dueño. Darán informes en la barbería de don Miguel Silva. — RUA, 25.

Imp. de Almaráz, Zamora, 19,



“La Polar,”

Sociedad Anónima de seguros administrada por el Banco de Bilbao.
Capital social 100.000.000 de pesetas.
Garantías depositadas 50.000.000.

Seguros contra incendios

Esta poderosa Sociedad Española, es la que se ha fundado en el mundo con mayor capital para el negocio de Seguros.

Asegura contra el incendio, toda clase de muebles é inmuebles, y mediante pacto especial, los daños resultantes de la explosión de los aparatos de vapor y del gas, caída del rayo, y accidentes producidos por la electricidad.

Para informes y datos dirigirse al subdirector de esta provincia, don Fernando Hurtado de Mendoza, calle de la Estafeta, núm. 7, principal.



RELOJERIA

DE

Pedro Juanes

49, RUA, 49—Salamanca

Verdaderas novedades y completo surtido en todos los artículos del ramo de relojería.

Especialidad en las acreditadas marcas LONGINES, WALTHAN, ROSCOFF, BASCHMID, REGULADOR D. G. 1.ª y otras.

Despertadores de bolsillo repetición, relojes de pared, reguladores, cuadros y cadenas de todas clases.

Bonito surtido en relojes de oro para caballero y señora.
Taller de composuras garantizadas.



Restaurant

—de—

RAMON H. CONTRERAS

Dr. Riesco, 23

Especialidad en vinos y licores, pastas exquisitas, y demás artículos propios de la casa.

● Precios sumamente económicos ●

DR. RIESCO, 23



GRAN CENTRO FOTOGRAFICO

DOCTOR RIESCO, 62

Casa de primer orden, dirigida por el acreditado artista Sr. Poujade, premiado con medalla de oro y plata en todas las exposiciones.

Trabajos excepcionales en platinos y otros.

Especialidad en tarjetas postales con retrato inalterable al platino,

Grupos, ampliaciones en todos tamaños é instantaneidades para niños y caprichos.

Todos los días se opera aunque esté nublado.

Desde las 8 de la mañana hasta las siete de la tarde.



Comprad que os conviene

Equipos de novias, en.....
Camisetas de todas clases, en.....
Camisetas y pantalones, en.....
Corbatas y corsés, en.....
Medias y calcetines, en.....
Perfumería y abanicos, en.....
Capas, faldones y gorros en.....
Pecheras, cuellos y puños, en.....
Géneros de invierno, en.....
Géneros de verano, en.....

La Favorita

Grandes surtidos

NOVEDAD

Precios económicos

Está demostrado en los doce años que está dicha casa en la

Calle de Zamora núm. 5

Frente al Cafe Suizo

Completo surtido en disfraces de Carnaval.—Confetti y serpentinas muy baratos



CENTRO DE EDUCACIÓN FÍSICA

(Academia Politécnica.)

Prior, 3, principal.

En uno de los más espaciosos locales que posee esta acreditada Academia, ha quedado instalado un magnífico

GIMNASIO HIGIENICO

dirigido por Profesor competente que dispone de especial método de Gimnástica mediante el cual se obtienen, entre otros, los efectos siguientes:

1.º EFECTO HIGIENICO.—Para niños atrasados en su desarrollo, crecimiento armónico; para convalecientes y personas débiles, es el más seguro y más sano; evita y corrige el raquitismo y anemia; modifica los pechos mal conformados y ensancha los estrechos, salvando radicalmente de la tisis á infinitos seres que en lo más hermoso de la vida los arrebatara esa terrible afección; que cada año, sólo en los pueblos que se lleva estadística más ó menos exacta, ¡¡¡6.000.000!!! de víctimas.

2.º EFECTO ESTÉTICO.—Corrige las deficiencias, tales como desviaciones de la columna vertebral, caída de hombros y caderas, anquilosis, obesidad, etcétera.

3.º EFECTO ECONÓMICO.—Los enfermos gastan más que los sanos y no producen; las personas débiles y enfermizas tienen que dejar artes y carreras de su predilección por ser superiores á sus fuerzas físicas, crigen y sostén de las intelectuales.

4.º EFECTO MORAL.—Así como la pereza es madre de todos los vicios, la debilidad física lo es de las bajas pasiones; sólo la salud del cuerpo engendra alegría y da franqueza de carácter y salud al espíritu.

Honorarios módicos.

Clase especial para señoritas

Pidanse instrucciones al director de la Academia Politécnica,

D. Primitivo Navarro.

Prior, 3, principal.



Agencia Universal

ANUNCIOS

para todos los periódicos de España, Europa y Américas
1.ª de España — Fundada en 1872

ROLDÓS Y COMP.ª

BARCELONA

Publicidad de todas clases Precios económicos

GRAN HOTEL TOLEDANO

DE

MARCELINO FERNANDEZ

Calle del Alcázar 8, Teléfono 12, Toledo.

Este nuevo Hotel, es el más recomendado para los Sres. viajeros turistas y con preferencia á los señores viajeros, por ser el más céntrico de Toledo, con vistas á la Plaza de Zocodóver, y á la Alcázar, á cincuenta metros de distancia de la catedral, Museo, Sinagoga, y Academia de Infantería.

Hay cocina francesa y española, dirigida por su afamado dueño, esmeradísimo servicio á la carta.

Luz eléctrica y timbres en sus elegantes habitaciones.

¡No hay mesa redonda!

Hospedaie desde CINCO pts.

Coches á todos los trenes con intérpretes y guías del Hotel.

Esmerado servicio de coches de lujo, servidos por la afamada empresa de Alegre, para visitar los principales monumentos de esta capital.

CENTRO BARCELONES QUINTAS

Domicilio social: Carmen 33, 1.ª Barcelona.

Única Asociación que ha redimido á sus socios de la última quinta por la cantidad de 750 pesetas y única también autorizada por el Gobierno para constituir un capital de garantía en favor de los excedentes de cupo y para permitir que los mozos que se asocian depositen su dinero en casas de Banca y de Comercio.

Todos los capitales que se entreguen, son depositados en el Banco de España.

Para prospectos, informes y suscripciones, al Delegado de la misma Don Luis Domínguez Santos.

Travieta 14, 2.º — SALAMANCA

RESTAURANT DE LA ESTACION

Almuerzos desde 2,50 pesetas.

Gran surtido á la carta.

Vinos de las mejores marcas.

Se sirven encargos.

PROPIETARIO

DON CARLOS HEVIA

de la desaparición de gran número de libros de mucho valor.

El que trataba de llevarse en el momento de ser detenido a la salida, es un ejemplar del «Corpus Bollarum», editado en Roma en 1647.

El Rey de Inglaterra Eduardo VII llegará a Copenhague el 29 del presente mes, para visitar al Rey Cristián de Dinamarca.

Se ha recibido el nombramiento de D. Severiano Sánchez Pérez para desempeñar, interinamente, el cargo de auxiliar de las escuelas graduadas, anejas a la Normal de Maestros, con el sueldo de 687 pesetas, mitad del de la vacante.

Conviene declarar para que se eviten lamentables confusiones que pudieran fácilmente ocurrir, que el Wenceslao Lopez, comerciante de paños, que se halla preso a consecuencia del suceso de los procuradores ocurrido en la calle de Librerías, ni es «Ledesmino» como se ha dicho ó dado á entender, ni siquiera conocido por ese nombre.

El Lopez es de tierra de León y ha vivido muchos años en Tamames, sin que tenga otras conexiones con la villa de Ledesma que el concurrir frecuentemente á los mercados que allí se celebran.

En Montblanch se han reunido algunos propietarios y destiladores de alcohol, acordando, en vista de los daños que á la industria irrogará el nuevo proyecto sobre alcoholes, enviar una carta de protesta al ministro.

Se nos ruega llamemos la atención del Alcalde, sobre el mal estado en que se encuentra la carretera que desde la Alamedilla conduce al depósito de aguas.

De desear sería que el señor Díez atendiera nuestra queja.

Las Compañías del Norte, Madrid-Zaragoza-Alicante, Cáceres-Portugal, Andaluces y del Oeste, han establecido una tarifa especial (X núm. 11) para billetes de viajeros á precios reducidos con la facultad de circular por esas vías y demás comarcas en trayectos de 1.800 á 12.000 kilómetros. Pueden utilizarse las tres clases de billetes, siendo valederos durante el periodo de tres meses (minimum) y de quince meses (maximum), según recorridos.

Han sido nombrados subdelegados de Medicina de los partidos de Ledesma, Vitigudino y Sequeros; D. Higinio García González, D. Casto Sánchez Tapia y D. Eduardo Ferrán, respectivamente.

Se proyecta la construcción de un ferrocarril cuyo trazado comprendería La Puebla de Híjar, Híjar, Albalate del Arzobispo, Andorra, Calanda, Mas de las Matas y Aguaviva, poblaciones todas enclavadas en la provincia de Teruel.

La nueva línea sería altamente beneficiosa para dicha comarca, una de las más desprovistas de comunicaciones.

Esciben de Lérida que recorren la provincia numerosos tratantes que adquieren grandes partidas de ganado vacuno y lanar con destino á Rusia, con lo cual se aumenta la escasez que ya se dejaba sentir en aquella región.

El Alcalde de Palacios Rubios comunica á este gobierno haberse presentado con caracteres alarmantes la epidemia de sarampión, existiendo bastantes párvulos atacados de ella. Por orden de la Junta local de sanidad se ha acordado el cierre de las escuelas.

Anoche fueron conducidos á la prevención, varios sujetos que ventilando sus resentimientos armaron un monumental escándalo en la calle de Cañal.

Un norteamericano ha inventado un martillo que tiene la propiedad de aprovechar el impulso ascendente para aumentar la fuerza del golpe.

Al elevarse, comprime unos muelles espirales que, repeliéndolo violentamente, aumentan la velocidad del descenso.

Por medio de una caja de aire se determina la velocidad y fuerza del

martillo, que es puesto en acción por un motor eléctrico.

La dirección general de Contribuciones ha concedido autorización al Ayuntamiento de Pedraza de Alba, para aprovechar en los prados comunales 25 metros cúbicos de tierra, bajo el tipo de 30 pesetas, con sujeción á las condiciones facultativas porque se rigen estos casos.

El Instituto Geográfico anuncia una vacante de ingeniero topógrafo dotada con 3.000 pesetas que deberá proveerse entre los oficiales de ingenieros militares menores de cuarenta y tres años de edad que lo soliciten antes del 12 de Abril próximo.

Habiéndose recibido en las oficinas de Administración de Hacienda las cédulas personales para el corriente año, los Ayuntamientos, ó personas autorizadas por los mismos, se presentarán á la Intervención de Hacienda en los días que se designen al efecto de diez de la mañana á dos de la tarde, á recoger los pedidos autorizados, para que por la Depositaria le sean entregadas las correspondientes y dar principio á la recaudación del impuesto, tan pronto lo disponga la superioridad.

En los Estados Unidos existe el mayor barco, el mayor automóvil, la mayor casa... todo lo mayor.

Ahora van á erigir la estatua de mayores dimensiones del globo.

Es una estatua alegórica de las fuerzas mineras del Estado de Alabama.

El boceto es obra del escultor italiano José Moretti, y ha sido reproducido en hierro en uno de los talleres de fundición de Birmingham.

La estatua mide 16 metros de altura y por entre sus piernas puede pasar un carruaje de tamaño ordinario.

Es una de las maravillas que figurarán en la Exposición Universal de San Luis.

El Ayuntamiento de Chartres (Francia) ha tomado la determinación de repartir agua ozonada entre el vecindario, para librarle del riesgo que supone el consumo de las aguas que re, único de la comarca que no reúne las condiciones de potabilidad que la higiene recomienda.

Con la indicada resolución no sólo se facilita el aprovisionamiento de la ciudad, sino que se aleja el peligro del tifus que actualmente se ha declarado en Francia.

Por la Guardia civil de la comandancia de Salamanca ha sido denunciado ante el Juez municipal de Carbajosa de la Sagrada, el vecino del mismo pueblo Bernardo García, por dedicarse á la caza siendo tiempo de veda.

La Delegación de Hacienda pagará durante el mes de Abril á las clases pasivas y monjas en clausura, en la forma siguiente:

Día 2: Montepío civil y remuneratorias.

Día 4: Montepío militar y jubilados.

Día 5: Retirados y cruces.

Días 6 y 7: Todas las nóminas sin distinción.

«Hemos oído decir que una comisión de la Junta directiva «La Caridad», visitará al señor Obispo, para manifestarle la sorpresa y el desagrado con que ha visto la actitud hostil á dicha sociedad, en que se ha puesto, y rogarle que desista de ella y secunde los humanitarios propósitos de los organizadores.»

Por el Gobierno civil se ha remitido á informe de la Diputación provincial, el expediente instruido por el Ayuntamiento de Bodon, en el que solicita se exceptúen de la venta varios terrenos en concepto de aprovechamiento común.



Por telégrafo

Sistema Marconi. Madrid 31 (Varias horas).

En todos los círculos diplomáticos sigue preocupando mucho la actitud que adoptará el Celeste Imperio en la guerra.

Son muchos los que creen que no podrá el Gobierno resistir la opinión del pueblo con respecto de la neutralidad.

En Alemania se tiene la seguridad de que si ahora surgen algunas diferencias entre Rusia y China, se iniciará en el Celeste Imperio un formidable movimiento contra los extranjeros, y si este movimiento se desarrollase, las potencias europeas, se verían obligadas á intervenir en China.

Son muchos los salmantinos que presenciarán este año la Semana santa en Zamora. La feria de Botijero fué en cambio desanimada.

Las fondas están ahora repletas.

Este año revestirán las procesiones mayor solemnidad, asistiendo la banda del regimiento de Toledo, el orfeón «El Duero» y el batallón Infantil, aumentándose también el número de congregantes.

Estrenaráse un precioso grupo escultórico del inspirado artista Zamorano Sr. Martínez Soto, y el cual se titula «La Sentencia de Jesús».

En la iglesia de San Vicente lucirá un valioso monumento recién adquirido.

Las Cofradías afánanse por organizar, cada cual mejor, sus procesiones respectivas.

De acuerdo con los industriales y comerciantes, se preparan festejos en Pascua de Resurrección.

La procesión del Jueves Santo onstará de ocho pasos de verdadero mérito, algunos de los que datan del siglo XV.

Hállase en este, Enfemian... Pedraz, y... Crisanto... Biego, montañés... Calabranca.

Victoria japonesa. Se ha noticia de un... Com... de... modjon: lo... ha... quedado... los... se... ro... debilita... los... y... ron muchos heridos y res... quedos.

Relevo de Alexeieff. Insistese en que á consecuencia de mal giro que toman los hechos de armas para Rusia, el Czar piensa relevar al generalismo Alexeieff.

Ultima hora

6 m.

El tercer premio. A las cigarrereras les ha correspondido el tercer premio del último sorteo.

Alboretaron en el paroxismo de la alegría. Nada en concreto.

Desmientense los preparativos de los republicanos para protestar de los viajes del rey. En buena armonía.

Los yanquis han enviado una escuadra á Oriente. Las autoridades japonesas felicitaron al almirante.

Indultos para el viernes. Se han propuesto once indultos de pena capital para el viernes.

Desanimación. La política en calma. No se ve en Madrid mas que á contados representantes.

Se muere? ... célebre orador... pagandista de... zales Luisa Michel, se... estas... gónico.

Los belgas comprando territorios. Los belgas se proponen comprar á... algunos territorios... Los... granadinos... El... granadino elevará un mensaje... permanezcan unos días en... aquella capital... troy.

Academia de viajeros. A Barcelona se ha concedido el establecimiento de una academia de viajeros. La garganta del Emperador. El emperador de Alemania se ha agravado en su afección á la garganta.

En Barcelona se ejerce la censura para las noticias. Contra el Papa. Varios anarquistas americanos se han embarcado con rumbo á Nápoles.

Créese traigan la misión de atender contra el Papa. Las autoridades están prevenidas. Visita á Castilla. Dícese que al regreso del viaje de verano de la Corte, visitará el Rey á Castilla.

Almeida. Imp. de Almaráz. Zamora, 19.

Banco Vitalicio de España

Resumen por provincias de los siniestros pagados en los últimos años (de 1. Enero de 1899 á 31 diciembre 1903)

Table with columns: PROVINCIAS, Núm. de siniestros, Capital pagado (Pesetas, Cts.), Suma anterior, Suma total.

Para demostrar, á los pocos que aún no creen en la conveniencia del seguro, cuán equivocados están; solo diremos, que los beneficiarios de los seguros detallados en globo anteriormente han percibido por la previsión de padres amantísimos y esposos cariñosos 6.767,015'26 habiendo estos solo pagado al Banco por primas menos de un 35 por ciento del capital que han recibido su familia.

¡1.267 siniestros pagados en 5 años, por un capital de 6.767,015'26 entregado por el Banco á los beneficiados! ¡Qué mayor elogio puede hacerse de la Institución del seguro y del BANCO VITALICIO DE ESPAÑA!

Pero la apología y el indisputable crédito de nuestra querida Sociedad, se revela también con otro importante dato; la rapidez en el pago de los siniestros.

Exceptuando un pequeño número de siniestros que por dificultades en las testamentarias, se dilató algo el expediente, la mayor parte más de 1.225 siniestros, se autorizó y verificó el pago en el interregno de 1 á 7 días, después de recibidos los documentos que integran el expediente.

¿Puede exigir mayor diligencia y actividad?

Capitales pagados desde la fundación de la Compañía hasta el 31 de Diciembre de 1903.

Barcelona 7 de Marzo de 1904. Delegado en Salamanca, Don Manuel Peralta. SAN PABLO, 66.

Detalle anual de los siniestros pagados

Table with columns: AÑOS, Núm. de siniestros, CAPITAL PAGADO (Pesetas, Cts.).

Ptas. 27.403,737'40

El Inspector general, M. Llofríu.

